

Buenos días distinguidas autoridades; honorable Concejo de Regidores; Sra. Vicealcaldesa; ex acaldes presentes; señores miembros de la prensa; invitados especiales; munícipes en general.

Señores y Señoras.

Agradezco de manera infinita a Dios y al pueblo de Castillo por permitirme dirigir este gran Municipio, como hasta el momento lo estamos haciendo y con nuestra clara intención de que cada día mejoremos en todo lo que sea necesario.

Hoy nuestro país se regocija doblemente, pues conmemoramos el 65 aniversario de la gesta heroica de abril, en donde un grupo de grandes dominicanos leales a la constitución del 1963 y al gobierno democrático del profesor Juan Bosch, se lanzaron a las calles en reproche al golpismo, la injerencia imperialista y en busca del regreso de la democracia y el progreso a nuestro país.

Hoy también conmemoramos el día de los ayuntamientos, por ser un día como hoy 24 de abril de 1494 que se fundó el primer cabildo del nuevo mundo en la villa isabela en la zona norte de nuestro país, específicamente en Puerto Plata.

Son los gobiernos locales el más alto ejemplo de descentralización y de redistribución de los recursos públicos, reinvertiendo en el pueblo los impuestos que pagamos los ciudadanos.

También aprovecho este día, para agradecer y felicitar a cada uno de los hombre y mujeres que laboran en este ayuntamiento, que día tras día ponen su grano de arena para que los servicios se les brinden a los ciudadanos con honradez, transparencia y la calidad que el munícipe merece.

A nuestra llegada a esta institución los recursos económicos que fueron dejados por la gestión pasada fueron los siguientes:

Denominación	Balance en libro al 23 de Abril del 2020
Personal	RD\$80,362.87
Servicio	RD\$14,404.44
Inversión	RD\$36,371.50
Educación, Genero Y Salud	RD\$4,312.28
Regalía	RD\$391,952.15
Receptora	RD\$7,600.00

Estas cifras económicas no se corresponden con lo que se nos dijo haber dejado en el informe de transición en este mismo salón hace hoy justamente un año, pues se habló de que se había dejado gran cantidad de dinero para que el alcalde entrante pudiese iniciar los trabajos en el pueblo de inmediato.

En materia de deudas encontramos este Ayuntamiento de la siguiente manera:

Inversión	RD\$2,271,112.00
servicio	RD\$428,228.11
Total adeudado	RD\$2,699,341.11

Hacemos esta observación con la finalidad de aclarar la discordancia en lo que se nos había dicho, pues se nos habló haber dejado gran cantidad de dinero en las cuentas, acto que no se corresponde con la realidad, pues al llegar a esta institución encontramos una deuda millonaria que quedó evidenciada en el informe de transición de la gestión 2016-2020.

Debemos estar consiente que nos encontramos en una pandemia por el Covid-19, lo que nos obligó a reorientar el gasto en elementos prioritarios.

Entre los principales gastos que esta administración ha incurrido podemos señalar los siguientes:

Reparación de caminos vecinales.....	RD\$442,445.00
Arreglos de viviendas.....	RD\$600,651.00
Combustible y lubricantes.....	RD\$2,058,822.00
Mantenimiento y reparación de equipo de transporte.....	RD\$1,245,512.36
Ayudas y donaciones a personas de escasos recursos.....	RD\$3,276,728.00
Subvenciones a instituciones sin fines de lucro.....	RD\$230,000.00
Productos eléctricos y afines.....	RD\$93,900.00
Compra de llantas y neumáticos.....	RD\$138,425.00
Compra de una guagua para la alcaldía.....	RD\$1,428,750 (Más 7,000 dólares de la otra guagua).
Compra de un camión compactador.....	RD\$1,368,750.00

Realizamos una gran inversión en obras y corresponden a obras realizadas en el Municipio tanto de manera administrativa como por vía del presupuesto participativo.

Las obras y remozamiento son las siguientes:

Desde nuestra llegada a la alcaldía, nos tuvimos que dedicar al remozamiento y reconstrucción de las obras que encontramos en el Municipio, pues estas construcciones se encontraban en un estado de abandono total y si en nuestra gestión permitimos que lo que se ha construido con los recursos del pueblo se pierda por ego de que no fue construido en esta administración entonces no soy un alcalde preocupado por el bien de mi pueblo.

De inmediato iniciamos con el:

1. **Remozamiento del Matadero Municipal:** El cual se encontraba en estado deplorable, lleno de suciedad, gusanos por doquier, basura, y su estructura destruida, pese a esta instalación tener un personal asignado para el mantenimiento y el buen funcionamiento de esta, en esta imagen pueden ver la diferencia de lo encontramos y lo que hoy tenemos, un matadero limpio y organizado.
2. **Saneamiento del Vertedero Municipal:** Pues siempre ha sido una de las mayores problemáticas del pueblo, ya que se incendia en ciertas épocas del año, el alquiler de equipos pesado para organizar la basura y la reconstrucción del camino que lleva hacia este. Hoy tenemos un vertedero organizado y en capacidad de recibir todos los desechos del pueblo.
3. **Brigadas de obras públicas y ornato:** Fueron conformadas dos brigadas con la finalidad de mantener limpio y organizada toda la zona urbana y la rural del Municipio, es evidente para toda la diferencia en el mantenimiento y el saneamiento que se le está dando a las calles del pueblo y las cunetas de muchas de las calles y carreteras de las comunidades que se encontraban abandonadas.
4. **Instalación de lavamanos públicos:** Con el objetivo de mitigar los efectos del COVID-19 en los lugares donde mayor cantidad de personas se aglomera en el pueblo como en algunas comunidades con agua y jabón permanente para el lavado de las manos.

5. **Remozamiento del Mercado Municipal:** Pasamos de tener un mercado abandonado, sucio y desorganizado a hoy contar con un mercado en condiciones dignas de que los munícipes puedan hacer sus compras en un lugar higiénico y organizado, garantizando la tranquilidad del ciudadano a la hora de comprar sus alimentos en este lugar.
6. Remodelación de la capilla de la Comunidad de Curazao, Yaiba
7. Embellecimiento de los Cementerios Municipales.
8. Remodelación del club y la capilla de la Comunidad de Los Naranjos.
9. Mantenimiento a los reductores de velocidad (policía acostado).
10. Reparación del camino vecinal de la Comunidad de Quebrada de Pablo.
11. Entrega de Tablet a estudiantes meritorio de la Escuela Olegario Tenares.
12. También en conjunto con la oficina del Ministerio de la Mujer, la Entrega de reconocimiento a mujeres meritorias del municipio en el día internacional de la mujer.

Todas estas obras de remozamientos la realizamos con un monto de **RD\$1,404,466.73**

13. **Construcción del Parador Fotográfico:** Obra que realizamos en los primeros 100 días de nuestra gestión, por encima de todos los obstáculos y trabas que se nos puso, el cual se realizó en conjunto de 350 metros de aceras y contenes, y la siembra de 100 plantas ornamentales para el embellecimiento de toda el área de la entrada del pueblo.

Por un monto de **RD\$2,407,988.67**

14. Remodelación del Palacio Municipal: Cuando iniciamos esta gestión las condiciones en las que encontramos este edificio de la alcaldía, fue de dar vergüenza, pues se encontraba totalmente deteriorada, sin organización en las áreas departamentales, sus alrededores totalmente abandonados y los espacios de parqueo ocupados por vehículos chatarras que ya no brindaban ningún tipo de servicio a la institución más que deslucir el entorno, por lo que, iniciamos un proceso de remozamiento que hoy es evidente ante todos los presentes con un gasto de **RD\$:882,663.00**

15. **Remozamiento e iluminación del Parque Municipal:** Nuestro parque paso de ser un lugar abandonado y oscuro, a estar bien iluminado y todo el tiempo limpio para el disfrute de los ciudadanos. Por un monto de **RD\$:273,865.20**

16. Remozamiento del monumento en honor a Manuel Castillo Álvarez:

Rescatamos un monumento icónico de nuestro pueblo, que se encontraba en condiciones de deterioro, pasando a ser de un lugar recreativo y cultural, a un espacio oscuro donde se practicaban actividades ilícitas contraproducente con su esencia el cual nos garantiza una buena imagen del municipio a quienes nos visitan. por el monto de RD\$:283,720.

17. Entrega del Presupuesto Participativo: Cumpliendo con lo que establece la ley 176-07 que rige a los ayuntamientos y distritos, tomamos del 40% de inversión la suma de **RD\$2,450,000.00** para ser ejecutado a través del Presupuesto Participativo en las zonas rurales parajes y secciones.

Mediante Asamblea de Cabildo Abierto se aprobaron las diferentes obras que fueron seleccionadas por cada comunidad.

Iniciamos la ejecución en el mes de Enero y hasta el momento hemos cumplido con las siguientes comunidades:

Lugar	Obra	Monto P.P.	Monto final
El rucio	Materiales para la culminación de acueductos	RD\$:75,000	RD\$:87,000
Los Cafés	Remodelación de la capilla Rehabilitación de un tramo de acueducto	RD\$:150,000	RD\$:159,000
San José de Las Margas	Remozamiento de la Iglesia y el Club	RD\$:75,000	RD\$:100,000
Las Caobas	Construcción de 2 pozos tubulares	RD\$:100,000	RD\$:175,000
Yaiba Pueblo Viejo	Cuatro policías acostados	RD\$:50,000	RD\$:30,000

Continuaremos con la agenda elaborada y cada comunidad recibirá su presupuesto cómo se planificó.

En la parte urbana decidimos hacer la inversión de manera administrativa para que el monto invertido en cada sector sea más significativo.

18. **Pago de prestaciones laborales:** A nuestra llegada a esta alcaldía tuvimos que enfrentar el pago de prestaciones laborales ascendiente a un monto mayor de un millón de pesos, sin encontrar en las cuentas de esta institución fondos para estos fines.

En la medida de lo posible, en tan solo un año hemos avanzado en la entrega de prestaciones laborales en un 70% por un monto de **RD\$:623,475.00**

19. **Compra de camión recolector de residuos sólidos:** Una de las mayores problemática encontradas a la llegada nuestra a esta institución fue la recolección de desechos sólidos, debido al mal estado en la que se encontraban las unidades recolectoras de basura por lo que nos vimos en la necesidad de adquirir de manera urgente un nuevo camión para satisfacer y cumplir con la recolección de los desechos sólidos. Siendo inexplicable el por qué en años anteriores en todos los presupuestos se aprobaba la compra del camión más bien éste nunca se evidenciaba la compra del camión ni a dónde fueron a parar los fondos destinado para esto.

Más esta gestión luego de aprobar la compra del camión en tan solo un mes ya estaba brindándole servicios a los munícipes.

Este camión fue adquirido por un monto de **RD\$:1,368,750.00**

Pues siempre lo he dicho, los recursos del municipio son para las necesidades del municipio.

Todo lo que hasta el momento estamos realizando ha sido con la clara intención de que nuestro pueblo mejore y siga creciendo.

En lo adelante continuaremos trabajando y aplicando proyectos para que el desarrollo y el avance continúe en el municipio.

En este nuevo año que ya iniciamos, estamos trabajando con un presupuesto elaborado por esta gestión en donde tenemos contemplada las necesidades del pueblo, en busca de seguir mejorando.

En los próximos días vamos a intervenir:

1. Funeraria Municipal la cual se encuentra en un estado de abandono y deterioro.
2. Remodelaremos el Centro Comunal.

3. Acondicionaremos y equiparemos de la Villa Deportiva.
4. Construcción de badenes.
5. Remodelación de la Cancha Municipal y la del proyecto habitacional Los Multis.
6. Terminación del Club del Sector El play
7. Remodelación de Plaza Profesor Juan Duarte.
8. Construcción de tramo de Carretera Juana Díaz-Puerto Rico. (Prolongación Duarte)
9. Continuar con la entrega del Presupuesto Participativo de las diferentes comunidades.

Es importante significar que todos los ayuntamientos son monitoreados por el estado a través de una plataforma que da seguimiento en tiempo real llamada SISMAP Municipal ¿Qué es el SISMAP Municipal? Es un Sistema de Monitoreo de la Administración Pública.

A nuestra llegada a esta alcaldía ocupábamos la posición 43 de 158 ayuntamientos siendo la mayor valoración en escala descendente, es decir que el número 1 es el mejor valorado.

Actualmente y gracias a la colaboración de los diversos departamentos de esta alcaldía que con su esfuerzo diariamente, hoy en día estamos en la posición 22 recordando que a nuestra llegada estábamos en el 43 disminuyendo 21 posiciones en tan solo un año y con continuaremos trabajando hasta lograr llegar al número uno que es nuestra meta propuesta.

Señores y señoras.

No puedo terminar esta rendición de cuentas sin antes darle las gracias a Dios, a nuestro excelentísimo señor presidente, Luis Rodolfo Abinader Corona, a mi familia, a nuestro Partido Revolucionario Moderno, a la vicealcaldesa, a nuestros concejales, a este gran equipo de trabajo que me acompaña día a día, a la prensa y a cada uno de ustedes que hoy nos acompañan.

Este ha sido un primer año difícil, pues llegamos a esta institución en medio de una crisis sanitaria y económica, sin embargo, hemos mantenido vivo el espíritu de trabajo, que nos identificó durante la campaña, no hemos descansado en el ardua labor a la que hemos sido llamados.

Continuaremos día tras día, para que nuestro Municipio siga transitando los caminos del avance y de la modernización.

Estamos trabajando y estamos cambiando.

Muchas gracias y Dios me les bendiga a todos y a todas.